

Nota de prensa

LA UCCI PARTICIPA EN LA CONFERENCIA CAF SOBRE RELACIONES EUROPA-AMÉRICA LATINA

- *La secretaria general de la UCCI ha participado en Sevilla en la Conferencia CAF 'Relaciones Europa-América Latina y el Caribe: cultura, creatividad e innovación territorial', organizada por el Banco de Desarrollo de América Latina.*
- *El panel "Quinto centenario ciudades latinoamericanas y caribeñas" abordó el rol que cumplen los centros históricos, así como las oportunidades que abren estos espacios en el desarrollo de las ciudades.*
- *14 de las 29 ciudades miembro de la UCCI son Patrimonio Mundial de la UNESCO y forman parte de un patrimonio conjunto que engloba la identidad histórica de Iberoamérica.*
- *El Presidente Ejecutivo de la CAF, Sergio Díaz-Granados, confirmó el compromiso de CAF con el 'Encuentro de Ciudades Iberoamericanas' y anunció su participación en este importante foro que tendrá lugar el 30 y 31 de octubre de 2024.*

9 de julio de 2024– Con el objetivo de promover los vínculos entre ciudades iberoamericanas poniendo en valor los lazos históricos y el trabajo conjunto en la región, la secretaria general de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI), Almudena Maíllo, participó por primera vez en la Conferencia CAF 'Relaciones Europa-América Latina y el Caribe: cultura, creatividad e innovación territorial'.

Organizada por el Banco de Desarrollo de América Latina que se posiciona como una de las principales fuentes de financiamiento multilateral de América Latina, el encuentro reunió en la capital andaluza, a gobiernos locales, así como organismos internacionales y sociedad civil para intercambiar experiencias de ambos lados del Atlántico, sobre cómo la cultura y la innovación territorial son fundamentales para el fomento del turismo como activos relevantes en los procesos de desarrollo de las ciudades.

Maíllo, que intervino en el panel titulado "Quinto centenario ciudades latinoamericanas y caribeñas", tuvo la oportunidad de hacer un recorrido sobre la riqueza patrimonial, cultural y natural de las 29 ciudades miembro de la UCCI.

Moderado por autoridades de UNESCO, y con las intervenciones de un distinguido panel, la secretaria general de la UCCI abordó el rol que cumplen los centros históricos, así como las oportunidades que abren estos espacios en

el desarrollo de sus ciudades.

Siendo Iberoamérica una de las regiones más cohesionadas del planeta, la secretaria general recordó cómo los centros históricos son “un reflejo de integración, fusión cultural y motores de desarrollo económico y social”: “Vivir la ciudad es una de las características que reflejan todas nuestras ciudades iberoamericanas en constante transformación y que se plasma en políticas públicas de conservación, rehabilitación y promoción del Patrimonio histórico artístico y cultural”, dijo Maíllo desde el Teatro de la Fundación Cajasol.

Fortalecimiento de políticas públicas locales

Con la voluntad de contribuir al crecimiento y desarrollo de las ciudades iberoamericanas a través del impulso de la cooperación, innovación, talento, emprendimiento e inversiones, la UCCI ha promovido el fortalecimiento de políticas públicas locales a través de sus dos grandes pilares: formación y cooperación técnica.

En sus casi 43 años de vida, UCCI ha liderado 216 acciones formativas promoviendo así el fortalecimiento de capacidades a través de diplomados que han abordado el rol de los centros históricos y el patrimonio cultural.

En el marco del modelo insignia de cooperación técnica, la UCCI ha implementado en los últimos cinco años, 96 iniciativas entre las cuales hay acciones estratégicas concretas que han puesto en el foco de atención, el desarrollo de los centros históricos como espacios públicos revitalizados y baluartes culturales. Entre estos proyectos han destacado dos liderados por la ciudad de Lima, centrados por un lado en la revalorización histórica, ambiental y social del Barrio y Alameda Huascarán dentro del centro histórico de la capital de Perú, así como el de “Lima Destino Turístico Inteligente”, el cual tuvo como objetivo fortalecer el sistema de gobernanza turística de Lima Metropolitana.

Siendo referente de una comunidad de 76 millones de personas que habitan en las ciudades miembro, la UCCI trabaja bajo el compromiso de crear ciudades y comunidades más sostenibles, innovadoras y habitables, en línea con el Objetivo de Desarrollo Sostenible 11.

Bajo la misma perspectiva, el Banco de Desarrollo de América Latina apoya a los países de América Latina y el Caribe y mejora la calidad de vida en la región. Sus acciones promueven el desarrollo sostenible y la integración regional y apunta a convertirse en el banco verde y el banco del crecimiento sostenible e inclusivo. CAF es una institución financiera multilateral formada por 19 países de América Latina y el Caribe, además de España y Portugal, que financia y acompaña la agenda de desarrollo de sus países miembros.

Encuentro de Ciudades Iberoamericanas

A la luz de los datos del último Informe Mundial de Ciudades ONU-Habitat (2022), que confirma que “las ciudades están tomando un papel más activo en el mundo”, la UCCI celebrará el ‘Encuentro de Ciudades Iberoamericanas’, el 30 y 31 de octubre junto a la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB).

En este marco, CAF también formará parte de este encuentro en el que, junto con alcaldes y representantes de todos los sectores del ecosistema iberoamericano, se dialogará sobre innovación, financiación sostenible, talento y la construcción del futuro de nuestras ciudades: “Ayer estuvimos con el alcalde José Luis Martínez-Almeida hablando del Encuentro de Ciudades Iberoamericanas que tendrá lugar el 30 y 31 de octubre en Madrid y que vamos a apoyar”, aseguró el Presidente Ejecutivo de CAF, Sergio Díaz-Granados, tras agradecer a Almudena Maíllo su asistencia a la conferencia.

“La identidad, patrimonio y desarrollo económico de las Ciudades iberoamericanas estarán reflejados en la ‘Declaración de Madrid: la voz de los alcaldes en la Cumbre Iberoamericana’, que emanará de este encuentro y que busca posicionar a nuestros gobiernos locales en el mundo, desde el hermanamiento y la integración iberoamericana que nos caracteriza”, agregó Maíllo.

La cita aspira a constituirse en una instancia multilateral y multinivel, poniendo en la agenda pública iberoamericana el valor político y el rol protagonista de los gobiernos locales, en un momento en el que más del 55% de la población mundial vive en áreas urbanas. En el caso de América Latina y El Caribe este porcentaje se incrementa al 80% siendo una de las regiones más urbanizadas del mundo.